

NÚM. CCCXII.

DEL ÑACUNDÁ.

Por este nombre le conocen los Guaranís, quienes suelen llamar *Ñacundá* á todo hombre ó muger que tiene la boca muy grande. Es la especie mas numerosa. Nunca entra en bosques, ni se posa en árbol. Habita los campos, y aun me parece que prefiere los húmedos. Es el que mas temprano ó con mas luz sale á pillar insectos, y los caza á bastante altura del suelo, sin posarse en los caminos, ni en otra parte; porque en empezando su cacería no la dexa. Por lo comun vá con su amada idéntica,

PARA LA HISTORIA NATURAL. 545

y á veces en familias y bandadas; de las quales ví una de mas de ciento poco ántes de partir al fin del verano, porque no existe aquí en invierno. Dicen que cria dos pollitos sin nido en el suelo.

Longitud $10\frac{1}{2}$ pulgadas: cola $4\frac{1}{2}$: braza $27\frac{1}{2}$. Los quatro primeros remos tienen quatro pulgadas muy obscuras en la punta, el quinto una pulgada lo mismo, y el sexto un poquito. Sigue á dicho color en los referidos remos, y en el séptimo, una faja blanca que los atraviesa; y el resto de los citados, y todos los remos, con el costado y sobre la cabeza, y siguiendo hasta la cola inclusivè, y cobijas; son una mezclilla de pardo acanelado y negro, uno y otro á puntitos. Una herradura angosta y blanca vá por debaxo de un ángulo al otro de la boca, y la horqueta y la inmediacion de los labios son de canela. Las tapadas mayores á tiras blancas y pardas, y las medias blancas, como todo lo inferior y costados del páxaro; pero en la garganta hay algunos piquitos de canela, y en el pecho y costados algunas lineas pardas. El color mencionado de la cola está cortado con tiras obscuras al través.